



Genève, le 5 décembre 2022  
Aux représentantes et représentants  
des médias

**Communiqué de presse conjoint du département de la sécurité, de la population et de la santé et du Centre social protestant**

**Cellules grises: la première gamme de meubles métamorphosés en prison**

**L'office cantonal de la détention (OCD) et le Centre social protestant (CSP) de Genève s'associent dans une collaboration inédite visant à valoriser le travail des détenus des établissements pénitentiaires genevois. Le CSP fournit aux établissements de détention des meubles récupérés chez des particuliers. Les détenus travaillent sur ces meubles dans les ateliers des prisons; ils les rénovent, les métamorphosent, les détournant même parfois de leur vocation d'origine. Les personnes privées de liberté acquièrent ainsi des compétences professionnelles qui leur seront utiles à leur sortie, ce qui favorise leur réinsertion. Vendus ensuite à la Renfile de Plan-les-Ouates, ces meubles contribuent à soutenir les prestations gratuites du CSP.**

"Cette collaboration est exemplaire à plus d'un titre. Elle s'inscrit dans une démarche d'économie circulaire, où des meubles 'démodés' sont revalorisés et retrouvent une deuxième jeunesse (voir annexe). Elle est aussi basée sur un 'troc' bénéficiant à chacune des parties, et non sur des échanges monétaires", se félicite Mauro Poggia, conseiller d'Etat chargé du département de la sécurité, de la population et de la santé et président du Conseil d'Etat.



D'un côté, le CSP fournit aux établissements de détention des objets sur lesquels les détenus peuvent travailler et se former, sous la houlette des agents de détention maîtres d'ateliers. Le CSP donne également des vêtements destinés aux détenus dans le besoin, des livres pour les bibliothèques des établissements de détention, ainsi que des jeux de société appréciés dans les parloirs familiaux et au centre éducatif de détention et d'observation pour mineurs. De son côté, l'OCD rend les meubles revisités avec originalité au CSP, qui pourra les vendre dans sa brocante Renfile de Plan-les-Ouates, les profits générés contribuant à financer ses actions sociales gratuites.

"Les détenus sont partie prenante dans la conception et la réalisation des meubles. Ils peuvent laisser s'exprimer leur créativité et travailler sur des objets réels, qui se retrouveront dans le salon des gens. Cela donne un sens à leur travail. Ils acquièrent de nouvelles compétences qui leur seront utiles à leur sortie. En ce sens, cela participe à la réinsertion des personnes détenues. Je tiens à remercier chaleureusement le CSP de nous épauler dans cet

effort", insiste le conseiller d'Etat.

Ce projet a été accueilli avec enthousiasme par le CSP, qui y voit une expression de ses valeurs et de sa mission. "Nous sommes actifs depuis 2009 dans le domaine de la réinsertion socioprofessionnelle", relève ainsi Alain Bolle, directeur du CSP de Genève. "Depuis lors, nous ne cessons de développer de nouvelles solutions d'accompagnement. Nous voulons offrir aux personnes que nous accompagnons la possibilité d'un nouveau départ dans la vie. Et sur le plan collectif, la formation et la réinsertion professionnelles sont des leviers essentiels de la lutte contre la précarité."

Chaque année, le CSP accompagne quelque quatre-vingts personnes sur le chemin de la réinsertion professionnelle. Ces personnes trouvent notamment des voies de formation et de requalification professionnelle au sein des brocantes et boutiques du CSP, de même qu'au sein du Vestiaire social, cogéré par le CSP et Caritas Genève.

- Sélection de meubles transformés

*Pour toute information complémentaire:*

- *M. Mauro Poggia, conseiller d'Etat, en contactant M. Laurent Paoliello, directeur de la coopération et de la communication, DSPS, T. +41 79 935 86 75*
- *M. Alain Bolle, directeur du CSP, T. +41 79 328 59 51*